

Combatiremos firmemente los desaciertos del Gobierno

pero no les haremos el juego a quienes piensan en un golpe de estado

CON EL PRETEXTO DE SALVAR AL PUEBLO DE LA MISERIA, FUERZAS NACIONALES E INTERNACIONALES MANIOBRAN PARA ESTABLECER UNA DICTADURA MILITAR.

SON DECLARACIONES DE MANUEL MORA, ARNOLDO FERRETO, CARLOS LUIS FALLAS, ALVARO MONTERO Y EDUARDO MORA.

(LEA ESTAS DECLARACIONES EN LA PAGINA 14).

Lo que propone el Gobierno y lo que proponemos nosotros

UN CUADRO RESUMIDO QUE TODOS DEBEN LEER PARA DARSE CUENTA DE LAS MEDIDAS FISCALES ERRADAS DEL GOBIERNO COMPARADAS CON LAS QUE EL PUEBLO PIDE.
(TEXTO EN PAGINA 11)

20 % de aumento en los jornales bananeros

PLIEGO DE PETICIONES PRESENTADO POR LA "FUTRA" A LA CIA. BANANERA DE COSTA RICA.
(VEA INFORMACION EN LA PAGINA 12).

Sin techo y sin pan



Cerca de 40 familias, con más de un centenar de niños, están siendo amenazadas de desalojo de los ranchitos que ocupan a orillas de la carretera panorámica de Puntarenas. No puede dejárseles sin techo, —además de no tener pan—, sino que debe dárselos acomodo en otra parte antes de derrumbar sus humildes hogares.

Paraninfo de la Universidad Domingo 24, a las 2 p. m.

SERA LA CONFERENCIA NACIONAL COSTARRICENSE POR EL DESARME TOTAL Y LA PAZ MUNDIAL.

El prestigioso abogado don Osvaldo Rodríguez, en unión de otras personalidades de todos los sectores sociales y políticos del país, ha tenido a bien invitarnos a la asamblea nacional por el desarme total y la paz mundial, que se celebrará en el Paraninfo de la Universidad de Costa Rica (Barrio González Lahmann), a las dos de la tarde del domingo 24 del presente mes. Estamos seguros que todos los costarricenses, sin distinción de partidos ni de sectores sociales, ven con profunda simpatía el movimiento de la paz. Compagina con sus tradiciones, con su idiosincrasia, con sus intereses, con su conveniencia. Luchar contra la guerra y por el desarme de las potencias, es un noble ideal por el que es digna, necesaria y noble la lucha.

A las dos de la tarde en el Paraninfo de la Universidad, el domingo, se darán cita los mejores hombres y mujeres de Costa Rica, la avanzada generosa en nuestra pequeña patria, de un mundo de paz y convivencia.

AUMENTO DE TARIFAS ELECTRICAS.

INDIGNACION POR EL NIVEL PROHIBITIVO QUE ALCANZAN

(TEXTO EN PAGINA 4)

ADELANTE

Semanario de Intereses Generales

VALOR DEL EJEMPLAR ₡ 0.30

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL
DOMINGO 24 DE JUNIO DE 1962 — N° 495

¿Otra invasión a Cuba?

LA "MATERNIDAD OBLIGATORIA" Y OTRAS INFAMIAS DE PRENSA, HACEN TEMERLA.
(INFORMACION DE LA SOCIEDAD DE AMIGOS DE LA REVOLUCION CUBANA, PAGINA 6)



Las andanzas misteriosas del Gral. Bogart y la política generosa del Pentágono

¿Fue una simple visita de cortesía la que hizo a nuestro país el General Bogart, Jefe de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos en la zona del Caribe? Evidentemente no. Los generales de los Estados Unidos no son aficionados a la cortesía. Son hombres prácticos, acostumbrados a no sacar pelo sin sangre. Por lo tanto, algún fin muy práctico tuvo la visita del general Bogart a Costa Rica.

Llama la atención que el alto militar yanqui se entendiera directamente con don Frank Marshall y que subestimara a los dirigentes del Partido Liberación Nacional. Pero no sólo se entendió el Gral. Bogart con el señor Marshall, sino que, además, ha hecho esfuerzos notorios por apuntalarlo en su Ministerio. Los militares prefieren entenderse con militares. Ya lo vimos en el Brasil, en la Argentina y en el Ecuador. Los militares de los Estados Unidos —léase el Pentágono— no ocultan que ya están aburridos de la diplomacia y sostienen que la política de los Estados Unidos en la América Latina debe ser conducida por ellos y no por los diplomáticos del Departamento de Estado.

Así se explica que, en nuestro país, en tanto el Embajador Telles negocia con el Ministro de Relaciones Exteriores, el general Bogart lo hace con el Ministro de Seguridad. El primero representa al Departamento de Estado y el segundo al Pentágono. El Departamento de Estado cree que mediante el Plan de Alianza para el Progreso la Revolución podrá ser apagada en América Latina. El Pentágono no cree en la efectividad del plan de Alianza para el Progreso. Considera que son más efectivas las armas. Y pasando, a veces, por encima del propio Departamento de Estado, intriga a lo largo de todo el Continente, moviéndose entre las castas militares, para establecer una cadena de gobiernos de fuerza. Los militares no logran ver más allá del képis. El Pentágono es incapaz de entender que las dictaduras militares que mediante sus maniobras va estableciendo, sobre pueblos corroídos por la injusticia social, no lograrán detener el movimiento revolucionario, sino que lo empujarán, con mayor rapidez y con mayor violencia, hacia su completo desarrollo.

El general Bogart logró arreglar lo que antes parecía inverosímil: una entrevista del coronel Marshall con el general Somoza. Aparentemente esto fue algo así como mezclar aceite con agua. Tacho Somoza y Marshall eran mortales adversarios.

¡TUGURIOS!

A propósito de la visita del Presidente Orlich a Barrios del Sur, dirigentes de AMC, nos han informado que las aliancistas preparan un informe detallado de este problema de los diversos barrios de la capital.

Como la gran mayoría de las socias de A.M.C., viven en los barrios del Sur, conocen muy bien los problemas de las familias que

tienen que vivir en tugurios.

Por eso han decidido tomar cartas en el asunto, ahora que el señor Presidente dice que está dispuesto a terminar con este problema social. Varias comisiones de aliancistas preparan datos y referencias que se entregarán personalmente, en la Casa Presidencial, como aporte de AMC, al estudio de este importante asunto que reclama urgente solución.

Ahora son amigos y colaboradores gracias a la magia del general Bogart. Días después de la entrevista con Somoza el coronel Marshall se trasladó a Panamá. En el aeropuerto de ese país lo esperaba Bogart junto con altos personeros del Gobierno panameño. Y se produjo otra entrevista de militares, cordial y prometedora: el coronel panameño Vallarino y el coronel costarricense Marshall se abrazaron y juraron acabar con el comunismo. Es la fraternidad de las espadas. El Pentágono quiere hacer una alianza de militares centroamericanos, "para defender la democracia".

No afirmamos que el coronel Marshall haya aceptado el juego. Su declaración en Panamá, pronunciándose contra la conveniencia de que existan ejércitos en la América Latina, tal vez podría interpretarse como una reacción de un costarricense frente a la amenaza del militarismo. Pero no nos cabe duda de que el Pentágono, tal vez olvidándose del espíritu civilista del pueblo costarricense, cifra esperanzas en un mal paso del señor Marshall. Así se explica también que aquellos periódicos que todavía controla Otilio Ulate se empeñen en llenarle la cabeza de humo a ese militar. Esa prensa es leal a la política del Pentágono. Quisiera que el señor Marshall se embarcara en una aventura contra el régimen constitucional. Y arrojan carbón al fuego.

Mas no se crea que el general Bogart nos llegó con las manos vacías. Nos trajo, como aguinaldo de los nuevos tiempos, todo un arsenal de guerra; cuatro barcos guardacostas, cuatro aviones de vigilancia, 20 camiones para transportes militares, 60 jeeps para usos militares y otras cosas más. Nuestro pueblo, que está al borde de una catástrofe económica, tendrá que soportar una carga más, la necesaria para mantener en funciones el obsequio del general Bogart. Los barcos guardacostas necesitarán personal y combustible para desarrollar sus actividades de vigilancia. Los aviones también. Habrá que aumentar el presupuesto. Nosotros somos un país pequeño. No estamos en guerra con nadie. Pero el Pentágono necesita que nos militaricemos y que le cuidemos nuestro propio suelo. Para eso nos regala material de guerra. También nos ha ofrecido, generosamente, prepararnos soldados. Dosecientos hombres partirán en breve para el fuerte Gulick del Canal de Panamá, a entrenarse. Después, seguramente irán otros dosecientos. Todos esos hombres serán carne de cañón algún día. El trato, como se ve, es claro: Costa Rica da la carne de cañón y el Pentágono la adoba en la zona del canal de Panamá. Ojalá que no se indigesten los señores del Pentágono cuando llegue la hora del festín.

Nos parece que ahora el panorama sí es completo: el Pentágono necesita un militar en Costa Rica y ha creído que ese militar puede ser el señor Marshall. Lo está trabajando con la colaboración de cierto movimiento político nacional. Necesita vigilar nuestras costas y nuestro territorio. Pues nos manda barcos y aviones para que nuestro pueblo financie su funcionamiento. Necesita carne de cañón y la consigue; y encima de eso, nuestros hombres de Gobierno le darán las gracias por su magnanimidad.

¿Qué vendrá luego? ¿Qué otra demanda formularán? No falta quien piense que el general Bogart también sondeó la posibilidad de que el territorio costarricense se convierta en una base de operaciones contra Cuba. Desde luego, sondeó a los militares y no al pueblo que será el llamado a decir la última palabra en este asunto.

LOS PERIODICOS DE LA SEMANA.

ENTRE LINEAS

Para leer periódicos y comer pescado hay que tener mucho cuidado. El Diario de Costa Rica publicó la semana pasada una noticia que todos deben meditar. Dijo que la deuda pública del país llega a 580 millones de colones, de los cuales 181 son deuda exterior. Agregó que el servicio de tal deuda consume actualmente más del 14 por ciento del presupuesto. Eso quiere decir que en pagos de amortizaciones e intereses gastamos más de cincuenta millones de colones al año.

Luego, todos los diarios informaron que ya está casi conseguido un empréstito con un banco de Illinois por cinco millones de dólares. No dicen a qué interés, pero afirman que es a un año de plazo. Si el interés es del seis por ciento, como generalmente lo ponen en estos empréstitos de la "alianza", al cabo del año habrá que pagar 5 millones, y trescientos mil dólares de intereses.

¿Se dan cuenta los costarricenses de lo que eso significa? 300.000 dólares de intereses son más de dos millones de colones. ¿Se dan cuenta de lo que son las alianzas entre el tiburón y la sardina? Pero esto no es más que el principio...

Todos los diarios informaron también de los planes del Ministro Hess, en los cuales leemos que ese empréstito se consigue para pagar intereses y amortizaciones de empréstitos anteriores. Piensen bien los costarricenses lo que significa estar pidiendo prestado para pagar los intereses. Pero hay más...

También hemos leído en la prensa que después de este empréstito de cinco millones de dólares, se conseguirá otro de quince PARA PAGAR EL DE CINCO y para cerrar portillos en el presupuesto. Y este no es problema del actual gobierno, sino de todos. Es el sistema capitalista, que en la situación de crisis actual no tiene salida. Los yanquis ofrecen la salida que a ellos les conviene: empréstitos con alto tipo de interés. Es una segura inversión para sus capitales. Mientras tanto, estas economías de países sometidos siguen hundiéndose más y más.

¿Se han dado cuenta nuestros lectores de la clase de propaganda que hace el gobierno fascista de España a través de nuestra prensa? Por ejemplo, en la sección de cine de La Nación, se llama a la contrarrevolución de Franco, "la guerra de liberación de España". ¡Qué descarados!

Y a propósito de la presencia en el país de Leonte Herdocia ¿han observado la canti-

Por J. MARIN.



dad de defensores que tienen los Somoza en Costa Rica? Por lo menos el Diario y La Hora han emprendido una virulenta campaña contra el ex embajador nica, Leonte no es santo de la devoción de nadie aquí, pero lo que suena raro es que se le ataque, porque ese ataque en el fondo es una verdadera defensa de Somoza.

Decía el escritor portugués Eca de Queiroz que para escribir bien había que saber lanzar "sobre la desnudez de la verdad el tenue velo de la fantasía". Ahora bien, la verdad desnuda es que los Somoza están muy interesados en proteger la frontera con Costa Rica, y que quieren llenar toda la línea de soldados y que quieren que les permitan, si es posible, meterse un poco a nuestras montañas para revisarlas en busca de posibles enemigos. Esa es la verdad, pero...

El velo de fantasía, para que la gente no hable mucho, es decir que la vigilancia es contra la rabia canina. ¿Han visto ustedes ese inocente acuerdo entre los ministros de Salubridad de ambos países a pocos días de la visita del General Bogart al país y luego de la entrevista Marshall-Somoza en la frontera? El acuerdo establece una faja de seguridad de cinco kilómetros a ambos lados de la frontera, para vigilar a fin de que no pase un solo "perro con rabia"...

A propósito, ¿alguien ha visto ahora en Costa Rica un perro con rabia? Porque nosotros, los únicos perros con rabia que hemos visto ha sido en las páginas de La Hora...

Si alguien quiere saber lo que es la rabia, que compre La Hora, O el Diario. Entre otras cosas, estos periódicos están lanzados a una

abierta campaña subversiva. Incitan a Marshall a botar el Gobierno. Es una campaña descarada. Quieren embrocarlo a cometer una locura. ¿Qué fin persiguen?

Ahora bien, cualquiera se explica que La Hora o el Diario hagan ese tipo de campañas. Ellos quieren hacer oposición cerrada con cualquier clase de armas. Eso lo entendemos. Lo que nadie en este país puede entender es que en el propio periódico del Gobierno, en La República, se esté dando alas a la misma corriente. Si algún lector no quiere creerlo, lea la columna "Al que le cae el guante", y díganos si la impresión que da no es la misma del Diario y La Hora, Don Chico debería leerla...

En La Columna de La Nación vemos un comentario que nos parece bueno. Dijo el 14 que la mayor parte de las películas que se exhiben aquí son descaradamente pornográficas y que lo mismo ocurre en todo el mundo. Según La Columna eso no tiene remedio. Se equivoca, decimos nosotros. Eso no tendrá remedio en el "mundo libre", porque en el mundo socialista no se ven esas porquerías. De todos modos, nos parece justa la preocupación del colega. Le rogamos que no se preocupe. Ya habrá un buen momento para meterle mano a ese problemita...

"Aguinaldos limitados a 1.500 colones" dijeron los diarios al informar del proyecto de ley presentado por Piquín Garro. Esa noticia ha caído muy bien entre las grandes mayorías de nuestro pueblo. Hay funcionarios que reciben en diciembre seis mil colones de sueldo y seis mil de aguinaldo. ¿No les parece que es demasiado? Mientras haya hambre y desocupación no se puede tolerar eso.

Pero nosotros vamos más lejos. El Diputado Garro puede ponerle la puntería también a los sueldos demasiado altos, en instituciones autónomas, en el Ejecutivo y... en la Asamblea. Además hay ciertas pensiones que ponen los pelos de punta. Por ejemplo, varios diputados del anterior período legislativo se han retirado con pensiones de más de tres mil colones. Si se revisa, aparecerá que hay más de cuarenta pensiones de más de tres mil pesitos. ¡Qué bocado, señor Garro! Así se le podría aliviar un poco la carga de impuestos a los obreros.

Los cables del jueves informan que Gonzalo J. Facio pidió en la ONU la agresión "colectiva" contra el pueblo cubano. Pidió en una palabra, masacrar a miles de seres humanos y encender la tercera guerra mundial. Quiere multiplicar por un millón la masacre del Codo del Diablo. Como entonces, por él no habla nuestro pueblo, sino el Pentágono.

AUMENTO DE TARIFAS ELECTRICAS

Enorme descontento popular por el nivel prohibitivo alcanzado por los servicios de alumbrado y calefacción

Los motivos de descontento por la situación económica aumentan todos los días. La gente de ordinario indiferente a los problemas políticos, sociales y económicos está comenzando a entender el error que se comete con dicha indiferencia. Las cosas van de mal en peor y hasta los más pusilánimes expresan que "algo hay que hacer".

Durante el año pasado nuestro periódico "Adelante", la Federación

Nacional de Juntas Progresistas Unitaria, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses (C. G. T. C.) y otras organizaciones, se pusieron al frente de las luchas que se libraron contra el alza de tarifas eléctricas. Esta lucha, y la consecuente por la completa nacionalización de los servicios eléctricos, llegó a adquirir una gran amplitud y combatividad, pero el Servicio Nacional de Electricidad, en complicidad con

el ICE, le hicieron el juego a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz S. A., adoptando un sistema gradual de aumento de las tarifas, a base de una alza mensual de un uno por ciento. Y hay que decir que la maniobra tuvo éxito. El público consumidor se tragó la píldora, pues un aumento de tarifas de un porcentaje tan bajo casi no se siente. Empero nosotros hicimos ver a los consumidores de energía eléctrica que se estaban dejando engañar, pues al cabo de un año, con un aumento gradual del uno por ciento cada mes, el aumento se sentiría porque adquiriría niveles intolerables. Pero la gente respondió poco a nuestras advertencias.

Ahora los hechos nos están dando la razón. Como lo previmos, y lo previeron las juntas progresistas u-

nitarias, la acumulación progresiva del aumento de las tarifas eléctricas se siente ya en toda su intensidad. Quienes pagaban veinte colones, ahora pagan treinta o treinta y cinco por mes. Quienes pagaban más de treinta, ahora pagan más de cincuenta.

Nosotros no queremos ser alarmistas. Pero le advertimos a nuestros lectores y a los consumidores en general de energía eléctrica. Prepárense para resistir un nuevo asalto de la Compañía y del ICE. Pronto, muy pronto, con pretexto en un nuevo empréstito con el Banco Mundial, nos notificarán que se va a decretar un nuevo aumento de tarifas.

Sin embargo, tanto va el cántaro al agua que al fin se quiebra!

Viva la nacionalización eléctrica!

Freno a la elevación de tarifas eléctricas

Con gran éxito se celebró la Asamblea General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Madera y la Construcción, el domingo próximo pasado.

Asistieron obreros de varias fábricas de materiales de construcción y de grandes empresas constructoras. Obreros de algunas ebanisterías y de aserraderos.

Después de los informes y la elección del nuevo Comité Central, se adoptaron resoluciones sobre los siguientes problemas debatidos:

Lucha por el aumento de los salarios para todas las ramas de la construcción y la madera.

Pedir al Gobierno dar una ley reduciendo los alquileres de las viviendas, ya que los alquileres

han llegado a tal extremo que absorben más del sesenta por ciento de los salarios.

Pedir al Gobierno poner freno a la elevación de las tarifas eléctricas, pues la Compañía "Nacional" de Fuerza y Luz, aumenta de cuatro a diez colones cada mes las tarifas sobrepasando los porcentajes autorizados.

Oponerse a la política fiscal del Gobierno ya que los trabajadores no pueden aceptar más sacrificios impuestos por el Fondo Monetario Internacional, mientras que a los capitalistas se les defiende y no se les pone a tributar como debiera ser.

Movilizar a los obreros de la construcción en defensa del salario y contra todo impuesto que lo afecte.

Contra la elevación de tarifas eléctricas en Santa Bárbara de Heredia

Ante el aumento desmedido de las tarifas eléctricas, que las Compañías Eléctricas le está practicando a los consumidores en Santa Bárbara de Heredia y que ya no se puede calificar de abuso sino de atraco, el Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Santa Bárbara, protesta enérgicamente por la forma de cómo son aumentadas las tarifas eléctricas.

Ya no son dos o tres colones, son diez y más colones que se les aplica a los consumidores y es tal la voracidad, que no se toman la molestia de revisar los medidores. Eso ya no es necesario, ya los personeros de la Compañía saben que encima de lo que ca-

da consumidor pagó en el mes anterior, se le recargan diez o doce colones más.

El Sindicato considera que los costarricenses no podemos seguir cruzados de brazos y que debemos actuar en defensa propia contra el atraco legalizado.

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas hace un llamamiento o insta a todos los consumidores a organizar la lucha para frenar la voracidad de la Compañía "Nacional" de Fuerza y Luz, haciendo una huelga de pagos y propugnando por la nacionalización de las Compañías Eléctricas.

ANTOLIN MORALES ALFARO

¡Hay que cotizar 38 años!

Comentario de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses (C. G. T. C.) Secretaría de Asuntos Sociales:

El Seguro de Invalidez, Vejez y Muerte, recientemente extendido al trabajador industrial del área metropolitana, será objeto de un análisis crítico por la C. G. T. C. con el propósito de superar sus fallas. Nuestra Confederación, por principio no se opone a este seguro ni a ningún otro que complemente la SEGURIDAD SOCIAL DEL TRABAJADOR COSTARRICENSE. Pero hace pública su orientación, referente a lo que debe ser a su juicio, el fundamento de un verdadero y real, régimen de SEGURIDAD SOCIAL. Muchas son las cosas que deben ser mejoradas en este seguro. Y nos proponemos divulgarlas, para que sean bien conocidas por todos los asegurados, iniciando así, campaña nacional por su mejoramiento y nunca acción de ataque para destruirlo.

Por ahora, enfocaremos uno de los puntos débiles del Seguro de Vejez. Su tabla de jubilación, calculada en los 12 últimos años de participación activa del trabajador, perjudica en forma clara y terminante el monto de la pensión. El simple hecho de que, la bonificación o acumulación de derechos se inicia a los 53 años de edad; cuando el trabajador pierde un porcentaje considerable de energías y habilidades; cuando por su edad es desplazado con facilidad, cuando poco o nada le queda como trabajador activo, es y debe ser motivo de preocupación general.

Para nadie es un secreto que, la edad avanzada es el peor enemigo del trabajador.

La edad común de incorporación activa del trabajador costarricense es a los 15 años, luego de cursar la enseñanza primaria y el periodo elemental de aprendizaje. Esto quiere decir, que el obrero cotizará para este seguro un periodo de 38 años, sin beneficio alguno para el monto de su pensión por vejez.

La Confederación presentará en breve, un proyecto más ajustado a la realidad y a la JUSTICIA SOCIAL.

VICTOR MORA MORA.

120 mil millones de dólares para matar

Los desproporcionados gastos militares del imperialismo salen de las costillas de los pueblos. El presupuesto militar de los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Alemania Federal, Japón, Holanda, Canadá, etc., suma en conjunto mucho más que el total de los presupuestos nacionales de todos los países subdesarrollados. Pasa de ciento veinte mil millones de dólares lo que anualmente consumen en gastos militares el Pentágono, la OTAN, la SEATO, etc., para sus programas armamentistas, para las muchas bases militares agresivas que rodean a los países socialistas y amenazan a todo el mundo, para sus flotas, submarinos Polaris, bombarderos nucleares, ensayos atómicos, y sus desembarcos agresivos y mantenimiento de tropas en países ocupados a miles de millas de distancia.

Entretanto, nuestros pueblos sojuzgados viven con crisis económicas endémicas, tremendos déficits fiscales, absurdos precios para sus productos básicos, miles y miles de desocupados, bajísimo nivel de vida, pobreza general nacional. Los pocos industriales se quejan y vegetan. Los agricultores se quejan y fracasan. Los trabajadores e intelectuales sufren. Los gobiernos doblegados lanzan planes que agravan la situación de los sectores más pobres, y oprimen políticamente a las corrientes más democráticas.

Cuánto cuesta a los países subdesarrollados y dependientes de la economía monopolista de los armamentistas, lo que éstos dilapidan en su política de feroz preparación militar? Un océano de bienes. Porque si las astronómicas sumas de los gastos militares se aplicaran a la producción dirigida al bien del hombre, y parte de esos recursos se destinaran a ayudar económicamente a los pueblos atrasados, como el nuestro, el nivel de vida en todo el mundo monopolizado por los EE. UU. y los demás países imperialistas, tendría que subir notablemente. La industria, la agricultura, la sanidad, la cultura, el bienestar en suma, podrían desarrollar en proporciones sustanciales.

Pero los monopolios internacionales, casi todos íntimamente vinculados a la producción de guerra, continúan su escandaloso negocio militar, sin importarles mantener al mundo al borde de una catástrofe, y prosiguen saturando la atmósfera con radiactividad. El gobierno norteamericano, no obstante la tremenda protesta internacional que de todas partes se levanta y la impresionante advertencia de los científicos acerca de los terribles efectos de pruebas atómicas en el cosmos, se disponen a realizarlas, poniéndose así contra todo el mundo.

Este juego con fuego, esta actitud que puede arrastrar a la muerte centenares de millones de seres humanos, tiene que apagarse. En los EE. UU. poderosos monopolios están comerciando en grande con los llamados refugios antiatómicos, aprovechando el sentimiento de miedo creado por ellos mismos, para vender ratoneras de cemento que, en el caso de una guerra nuclear, sólo servirían para alargar la agonía de millones. Pero el pueblo norteamericano ha reaccionado contra todo eso; marchas pacíficas, piquetes de ciudadanos con carteles pacifistas, millares de cartas, publicaciones, conferencias, declaraciones de escritores, artistas, sacerdotes y científicos, exigen el desarme general y total y la proscripción de todo tipo de ensayos atómicos, sumándose a la avalancha de opinión mundial por el desarme y la paz.

El mundo está maduro para el desarme general y total —piensan los pueblos.

La próxima CONFERENCIA NACIONAL POR EL DESARME que los combatientes por la paz en Costa Rica celebrarán el domingo 24 de este mes, será otra brillante oportunidad para que los costarricenses se manifiesten también y exijan el cese de esta política suicida, que sólo males apareja.

Que en lugar de bombas nucleares, se pague mejor nuestro café. Que en lugar de hacernos cargar con los costos de la carrera de armamentos, los monopolistas nos vean comerciar con ellos pero también con todo el mundo, para beneficio de nuestro desarrollo económico independiente. Que en lugar de sus bases militares en el extranjero y de amedrentar a nuestros pueblos con una política de chantaje atómico, conviertan su economía en economía de paz, y así sus mercancías se vuelvan menos caras y haya en el mundo tranquilidad y paz.

Que en lugar de misiones militares y escuelas para entrenar a nuestra policía en la mejor forma de mantener a nuestros pueblos doblegados a los intereses de los consorcios extranjeros, envíen más cosmonautas al espacio, alienten a sus científicos en el progreso pacífico de la ciencia y a su industria en el aprovechamiento de la energía nuclear para el beneficio del hombre, y no para su exterminio.

¿Dónde está la paz?

Por "EL INDIO NABORI"

La Unión Soviética quiere enterrar todas las armas y llenar los arsenales de niños y rosas blancas.

Los yanquis imperialistas quieren guerrear contra el alba, contra las madres del mundo, contra la luz de la infancia.

¡Ay, cómo sufren los árboles cuando les tronchan las ramas!

La Unión Soviética sabe de estas penas, y levanta su bandera de palomas en un mástil de esperanza.

Los yanquis imperialistas comercian con sangre humana, mercaderes de la muerte, monstruos sin alma y con armas.

La Unión Soviética crea planes de amor y abundancia. Los yanquis apocalípticos se montan en la amenaza: quieren quemar las raíces bondas de la vida humana, contra la gloria del sol, contra la risa del agua, contra las plantas que ríen como erguidas esmeraldas; contra la vida del hombre, contra la tierra y la savia.

¡Y todo por mantener repletas de oro las arcas de unos cuantos chupadores de sangre! ¡De sangre humana!

Pero no. Los pueblos saben dónde está la estrella clara, dónde está el gigante armado que por amor se desarma y pone su poderío a los pies de la esperanza.

Lo saben, y junto a él unánimes se levantan por llenar los arsenales de niños y rosas blancas.

1962: Será el año del desarme

La "Maternidad Obligatoria" y otras criminales fantasías de los batistianos

La Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana nos ha entregado para su publicación el siguiente comentario sobre las mentirosas noticias publicadas en los periódicos en estos días, contra la Revolución Cubana:

"La última producción del enfermo cerebro de los mercenarios batistianos que se encuentran en Miami, movería a risa, si no hubiera detrás de ella intenciones realmente criminales. La noticia se refiere a una ley inventada por Manuel Antonio de Varona, uno de los dirigentes de la gusanera cubana. Según Varona, hay en Cuba un proyecto de ley para hacer obligatoria la maternidad, para importar quinientos mil chinos y para prohibir definitivamente toda propiedad privada.

Después de que se demostró hace unos cuantos meses la mentira que inventaron sobre la patria potestad y sobre los niños que eran arrebatados a sus padres, ya nuestro pueblo no hace caso de estas invenciones. Sin embargo, es necesario señalarlas para que se vea la clase de gentes que adversan a la Cuba Socialista.

Ni siquiera han tenido el cuidado de inventar algo nuevo. Como en el caso de la patria potestad, dicen que es el texto de una ley sacadas de las oficinas del Gobierno Cubano. Esto es ya la mentira en todo su descarado. Es una tomadura de pelo para tontos o para incautos.

Pero lo que más llama la atención es que un diario como La Nación, que dentro de la prensa reaccionaria del país pasa por ser el periódico más serio, eche por la borda todas sus pretensiones, para desplegar, a todo lo ancho de la primera página, una noticia como ésta, a sabiendas de que es una mentira descarada y estúpida. Eso es muestra muy clara de las profundidades a que ha llegado nuestra prensa. Esto es el colmo del ridículo y del odio contrarrevolucionario. Es la histeria desatada. Varona, que es un tipo sin la menor honradez y sin el más pequeño resto de pudor puede permitirse esas publicaciones. Los que pretenden pasar por gente seria deben cuidarse más.

Sin embargo, nosotros pensamos que detrás de esta infame maniobra, hay algo más que una simple campaña de propaganda. Esta gran mentira viene después de la visita del General Bogart a la América Central, y después de la visita de Miró Cardona a pedir armas a Somoza para invadir a Cuba. El General Bogart es jefe del Ejército Norteamericano en el Caribe. Es por lo tanto el principal encargado de organizar la agresión a Cuba. Después de estas dos visitas, ha habido conversaciones entre militares de todos los países centroamericanos, y los contrarrevolucionarios anuncian en Miami que se prepara la invasión. Nos parece que la noticia sobre esta nueva ley inventada por Varona, forma parte de una gran campaña de histeria que tratará de justificar una nueva agresión contra el pueblo cubano. Por eso nos tomamos el trabajo de contestar esa publicación.

Para terminar, queremos advertir una vez más a los contrarrevolucionarios y a sus aliados de todas partes, que Cuba no está sola y que los pueblos de América Latina harán frente unidos a las maniobras agresivas del imperialismo y sus mercenarios. Quienes juegan a la contrarrevolución están jugando con fuego.

SOCIEDAD DE AMIGOS DE LA REVOLUCION CUBANA

¿Va Costa Rica a entrar en guerra?

Los periódicos han informado que el Gobierno de los Estados Unidos regaló a nuestro país dos pequeños barcos de guerra. Son lanchas con artillería liviana, dice que para defender nuestra soberanía marítima. A nosotros, por el momento, nos parece que, como flota naval, son algo tan inofensivo como una pistola de agua. Si tuviéramos que defender una soberanía marítima que nadie está amenazando, pues nada haríamos con esas lanchas, con tra los grandes barcos de guerra de cualquier potencia militar. Ni siquiera contra los de Nicaragua o Guatemala. De modo que desde ese punto de vista los barquitos esos no son más que un ridículo. Por otra parte, según nuestra Constitución, éste es un país

sin ejército, de modo que no sabemos a qué viene tener barcos de guerra.

En cambio, desde el punto de vista del presupuesto, los barquitos sí que son una carga. Ahora habrá que destinar por lo menos veinte hombres más a navegar en los cascarones esos y habrá que gastar en combustible y en toda clase de mantenimiento. Con razón el Ministro de Seguridad está pidiendo que le aumenten su presupuesto en dos millones de colones. Con razón están subiendo por todo lado los impuestos. Como si no hubiera suficiente crisis económica, ahora tenemos hasta una flota naval de juguete.

Las cosas que pasan en este país no las entiende nadie. O casi nadie.

En Zetillal

Comienza la lucha por el alza de salarios

Con gran entusiasmo y combatividad, se efectuó el sábado 16 del presente mes, un mitin en Zetillal, al que concurrieron 70 obreros agrícolas del lugar.

Hablaron en el mitin Antolín Morales Alfaro, Secretario General del Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Santa Bárbara de Heredia, sobre la lucha por el aumento de los salarios de los trabajadores agrícolas y por la extensión del Seguro contra Accidentes de Trabajo a toda la agricultura. Con gran aplauso, fue aprobado el plan de salarios y la demanda para establecer el seguro contra accidentes de trabajo en la agricultura.

Luego habló, Gonzalo Sierra Cantillo, Secretario General de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, sobre el

Plan Económico del Ministro Hess, impuesto por el Fondo Monetario Internacional. Explicó Sierra Cantillo cómo los gobernantes tratan de resolver la crisis fiscal, haciendo recaer todo su peso sobre los insuficientes salarios de los trabajadores. El año pasado el Gobierno por mandato del Fondo Monetario Internacional, desvalorizó la moneda en más de un 17 por ciento. Ahora nos imponen nuevas cargas incluso la cuota estatal la tendrán que pagar íntegra los trabajadores. La clase obrera debe unirse para enfrentarse a las medidas de hambre y miseria que nos quieren imponer, dijo Sierra. Finalmente, los concurrentes aplaudieron la lucha de la CGTC en defensa de los trabajadores y manifestaron su repudio al Plan Hess.

Chantaje azucarero de EE. UU.

WASHINGTON, Junio 19, 1962.— En el congreso norteamericano se advirtió a los países que venden azúcar a los Estados Unidos que deberán comprar excedentes agrícolas con lo que obtengan por esas ventas, o perderán sus cuotas adicionales, sin tomar en cuenta los trastornos económicos que la aplicación de esa medida ocasione a los países latinoamericanos. El representante W. R. Poage, miembro de la Comisión de Agricultura, anunció la política que seguirá en ese sentido el gobierno norteamericano hacia sus vecinos del sur del continente, al informar sobre el proyecto de ley de las cuotas azucareras. Los países latinoamericanos que no gasten todos los dólares que reciban por sus cuotas adicionales de azúcar, (el reparto de la cuota despojada a Cuba) comprando excedentes agrícolas norteamericanos, serán borrados de la lista de cuotas temporales del año siguiente. De este modo el azúcar que los países latinoamericanos producen servirán a un triple propósito: chantaje político, manteniendo la amenaza de supresión de la cuota de azúcar si no se rinde al imperialismo la sumisión exigida; pagar con el azúcar latinoamericano subsidios a los granjeros norteamericanos, absorbiendo al precio fijado por ellos sus excedentes agrícolas; y perjudicar a los agricultores latinoamericanos, desplazándolos de sus propios mercados y obligándolos a abandonar la producción. Finalmente aseguró la comisión de agricultura que "aunque no figure expresamente esta disposición en el texto de la ley, en el estudio que se hará cada año para asignar las cuotas adicionales del congreso tomará en cuenta, entre otros factores, las compras de productos agrícolas que hagan en Estados Unidos los países productores de azúcar".

EN ARGENTINA

Huelga en el Ministerio de Salubridad

BUENOS AIRES, Junio 19, 1962.— Comenzó en todo el país el anunciado paro de 48 horas del personal del Ministerio de Salud Pública reclamando el pago de sueldos atrasados y otras reivindicaciones laborales que finalizará mañana a las doce de la noche. Anteriormente el personal sanitario llevó a cabo un paro de 24 horas, pero el gobierno no atendió sus reclamaciones, por lo que acordaron un paro nacional de dos

días. Los trabajadores reclaman, además, un nuevo escalafón y la derogación del decreto que transfiere a las provincias los hospitales de la nación. Mientras tanto, continúan los paros parciales en algunas líneas ferroviarias, donde no se cobran sueldos desde mayo último. El tren internacional a Santiago de Chile está afectado por estos paros. Los servicios suburbanos también han quedado interrumpidos.

Exposición china en Uruguay

MONTEVIDEO, 13 (SINJUA). Se inauguró esta noche una exposición de papel recortado de China, organizada por el Instituto Cultural de Uruguay-China. El Presidente del Instituto Cultural de Uruguay-China, el poeta Sarandy Cabrera, dijo en el acto inaugural que la exposición promoverá el intercambio cultural y la comprensión mutua entre los pueblos de los dos países. Dijo, además, que el arte de hacer recortes de papel ilustraba la vida y las características del pueblo chino. "Es muy refinado y exquisito, de rica imaginación y suprema destreza", agregó. Después de analizar la multiplicidad de estilos y temas del papel recortado, Sarandy Cabrera afirmó que solamente después de la fundación de la República Popular China, este arte popular tuvo oportunidad de manifestarse plenamente, siendo difundido y apreciado en su real valor.

Estado miserable de la Educación Pública de Francia

PARIS, Junio 19, 1962.— Maurice Thorez fustigó hoy la política clasista del gobierno de Charles de Gaulle que ha sumido la instrucción pública francesa en un "estado miserable". En un discurso pronunciado en la Comuna, departamento de Gironde, con motivo de la inauguración de la escuela "Irene y Federico Joliot Curie", el secretario general del partido comunista francés, añadió que el "objetivo del gobierno es impedir que el mayor número

posible de niños del pueblo obtengan la educación media, completa y superior. Thorez destacó que mientras la comunidad de Begles, dedica parte de sus recursos en la construcción de la escuela para darle la debida enseñanza a sus hijos, el gobierno reduce ininterrumpidamente las asignaciones escolares y no toma ninguna medida para mejorar las condiciones de vida y trabajo de los profesores.

SITUACION EN ESPAÑA

PARIS, Junio 19, 1962.— Cuatro trabajadores españoles, que participaron en la organización del reciente movimiento huelguístico, fueron detenidos hoy por la policía franquista en Sabadell, provincia de Cataluña. Por otra parte, se supo que de los cien obreros arrestados en la provincia de Guipuzcoa durante la huelga, solamente 22 fueron puestos en libertad posteriormente. El abogado Vasco Isidro Infantes y el escritor Enrique Ruiz García, que fueron detenidos e interrogados por la policía franquista al llegar a España, procedentes del cuarto congreso del "movimiento europeo" en Munich, optaron por el exilio antes de ser confinados a las islas Canarias. Asimismo, el profesor Fernández de Castro, miembro del frente de liberación popular, tomó el camino del exilio desde la embajada del U.

guay donde se asiló a raíz de su llegada de Alemania Occidental. Los representantes diplomáticos del Ecuador y Colombia siguen sus gestiones para resolver el caso de dos oficiales de la policía refugiados en la embajada ecuatoriana y del joven abogado Juan Tomás Salas Castellanos, asilado en la embajada colombiana. En nota oficial destinada a las autoridades franquistas, el pretendiente al trono de España, Juan de Borbón, negó que al congreso del "movimiento europeo" de Munich hubiera asistido un delegado suyo. Un tribunal madrileño juzgará mañana en secreto al mayor José Bailos, capellán del ejército español, por su apoyo a la reciente huelga obrera, según informes captados aquí por radio.

Un millón de huelguistas en Italia

ROMA, Junio 19, 1962.— Una ola de huelgas de insospechada magnitud, es posible que lleve al paro a más de un millón de trabajadores italianos en el curso de la presente semana. Por de pronto, ningún periódico de Italia podrá salir mañana martes, ni tal vez el miércoles, al decretar esta noche la huelga de trabajadores de los talleres de imprenta después de quedar rotas las negociaciones sobre nuevos contratos colectivos. En solidaridad con los tipógrafos se sumaron al paro los operadores de teletipos de las agencias de noticias italianas, los cuales anunciaron a su vez una huelga de 48 horas en apoyo a sus demandas

de aumentos de salarios. Se tiene entendido que el único periódico que circulará mañana es "Il Osservatore Romano", que se edita en el Vaticano y que no tiene ninguna reclamación laboral. Otro paro de 24 horas señalado para mañana es el de los trabajadores de la construcción, el segundo en ocho días, también en demanda de aumento de jornales. Por otra parte, los jefes de la administración pública en Roma, amenazaron con declararse en huelga si no se revista el sistema de pago y su situación jurídica mientras los profesores auxiliares de la universidad proyectan también cesar en sus labores por idéntica razón.

Nacionalización eléctrica en Italia

ROMA, Junio 19, 1962.— El consejo de ministros de Italia aprobó anoche la nacionalización de las empresas de suministro de energía eléctrica, al aceptar las bases del proyecto de ley que crea el organismo oficial que regirá esa industria de servicios públicos. Según dispone la legislación aprobada, el gobierno adquirirá las acciones de los monopolios eléctricos; para las valoradas en bolsa, se pagarán al precio medio registrado en la bolsa de Milán al 31 de diciembre de 1961; las no valoradas, serán abonadas en base a los presupuestos presentados por los monopolios en los años 1959, 1960 y 1961. El proyecto de nacionalización provocó una gran tendencia bajista en la bolsa de valores; la baja se registró principalmente en las acciones de las empresas eléctri-

cas, aunque se reflejó también en los demás sectores especulativos. El acuerdo de nacionalizar las empresas de suministro de energía eléctrica se tomó al terminar una movida sesión del gobierno, presidida por el primer ministro Amintore Fanfani. Los grupos derechistas y reaccionarios combatieron el proyecto de nacionalización, afirmando que "había sido impuesto a Fanfani por sus nuevos aliados, los socialistas de Pietro Nenni". Por su parte, en los círculos financieros, la decisión del llamado "gobierno de centro izquierda" de Fanfani ha sido acogida sin perturbaciones al considerarse que la ley de nacionalización viene más bien a garantizarles las jugosas utilidades que obtienen por el suministro de este imprescindible servicio público.

Terrorrismo de Franco sin freno

PARIS, 14 (SINJUA). Después de haberse visto obligado a elevar los salarios de los huelguistas y que la mayoría de éstos han reanudado su trabajo, el régimen franquista de España ha tomado graves represalias contra los dirigentes de la huelga y numerosas otras personas. Más de cien dirigentes han sido encarcelados por las autoridades. La policía secreta llevó a efecto las detenciones en diversas partes del país. En Barcelona, cuatro obreros fueron arrestados este día. En Puerto de Valencia, un capellán del ejército, dos estudiantes y el propietario de una librería, fueron detenidos acusados de ser miembros del Partido Comunista. El capellán fue trasladado a Madrid, procesado por un tribunal militar. Según informaciones accesibles, 20 habitantes de la provincia de Valencia han sido interrogados por la policía franquista. En las provincias de Badajoz, Cádiz, Cáceres, Almeida, Albacete, Córdoba y Valencia, numerosos obreros han sido encarcelados, exiliados o puestos bajo detención domiciliaria. El régimen franquista arrestó también a los dirigentes de la oposición. Representantes de diversos partidos de oposición de España, en reunión celebrada en Munich, Alemania Occidental, aprobaron una resolución urgiendo la intensificación de la lucha para derribar la dictadura de Franco. Unos 20 representantes fueron detenidos cuando regresaron por avión a Madrid, desde Munich, unos encarcelados y otros expulsados de España. Los obreros españoles han celebrado huelgas con el propósito de rescatar a sus colegas detenidos y lograr la reincorporación de los obreros despedidos. En Bilbao, los obreros de una fábrica de fundición y de una fábrica de automóviles decidieron declararse en huelga el 7 de junio. Al día siguiente ambas empresas fueron cerradas por las autoridades franquistas. En la provincia de Vizcaya, muchos obreros de la mayoría de las empresas suspendieron sus trabajos una hora al día.

Mantener vigilancia en Laos

PEKIN, 13 (SINJUA). El General Lo Rui Ching, Vice Primer Ministro y Jefe del Estado Mayor General del Ejército Popular de Liberación de China, ofreció esta noche un banquete de despedida en honor de la visitante delegación militar laosiana encabezada por el General Kong Le y el General Singkappo. Al hacer uso de la palabra en el banquete, tanto el General Lo Rui Ching, como el General Kong Le, saludaron calurosamente el acuerdo a que llegaron los tres Príncipes laosianos sobre la formación de un gobierno provisional de Unión Nacional. Lo calificaron como una gran victoria del pueblo laosiano y un importante progreso hacia la solución pacífica de la cuestión laosiana. Ambos subrayaron que el pueblo debe elevar su vigilancia debido a que el imperialismo norteamericano aún no ha dejado de conspirar para intervenir en Laos. Sus discursos fueron repetidamente interrumpidos por calurosos aplausos. El General Lo Rui Ching dijo: "Apoyamos siempre los infatigables esfuerzos hechos por el gobierno real laosiano encabezado por el Príncipe Souvanna Phouma y por el Neó Lao Haksat encabezado por el Príncipe Souphanouvong, por la solución pacífica de la cuestión laosiana". Lo Rui Ching señaló: "Estamos seguros de que, mediante los esfuerzos y el fortalecimiento de la unidad del pueblo laosiano, el gobierno provisional de la Unión Nacional de Laos, encabezado por el Príncipe Souvanna Phouma, salvaguardará resueltamente la independencia y la neutralidad de Laos y hará importantes contribuciones a la defensa de la paz en Asia". "La actual visita de la delegación a China, dijo el General Lo Rui Ching, ha hecho positivas contribuciones al fomento de la amistad profunda y de larga duración entre nuestros dos países. Estamos convencidos de que es una aspiración común de los pueblos de nuestros dos países el continuar desarrollando su amistad y fortalecer sus relaciones amistosas. Esto es de gran significado para la causa común de lucha contra la política de agresión y guerra del imperialismo norteamericano y por la salvaguardia de la paz en Asia. En su discurso, el General Kong Le dijo que el acuerdo sobre la formación de un gobierno provisional de unión nacional de Laos es una vic-

toria lograda gracias a la unidad del pueblo patriota de Laos y su ardua lucha prolongada, a la unidad entre el ejército patriota de Laos y las unidades combatientes del Pathet Lao, a la estrecha unidad y cooperación entre los Príncipes Souvanna y Souphanouvong, así como al apoyo de los pueblos amantes de la paz del mundo entero, sobre todo, los pueblos del campo socialista. Sin embargo, el imperialismo norteamericano todavía no ha abandonado su conspiración de intervenir en Laos, subrayó el general Kong Le. "El pueblo laosiano debe mantenerse alerta, fortalecer y consolidar constantemente el frente patriótico, la neutralidad y armonía nacional de Laos y robustecer la unidad, agrupando en torno a los Príncipes Souvanna Phouma y Souphanouvong, para desplegar una poderosa lucha en defensa de la familia real y la independencia y la neutralidad", añadió. El General Kong Le señaló que la paz, la neutralidad y la independencia de Laos pueden verdadera-mente estar garantizadas sólo cuando los imperialistas norteamericanos dejen de intervenir y evacúen su personal militar y sus tropas de Tailandia y de Vietnam del Sur". "Estamos convencidos de que nuestra lucha por un Laos pacífico, neutral, independiente y unificado, será coronado con la victoria, igual que vuestra lucha por la liberación de Taiwan", declaró el General Kong Le. "Durante la actual visita, añadió, hemos visto con toda claridad que el Ejército Popular de Liberación de China es un ejército glorioso en el movimiento de liberación de los pueblos oprimidos que luchan por la independencia nacional y por la salvaguardia de la paz mundial. Hemos visto que los dirigentes chinos y el pueblo chino, a fin de defender la paz, se oponen siempre firmemente al imperialismo encabezado por los EE. UU. y son siempre fieles a su política de buena vecindad, amistad y cooperación con otros países". El General Kong Le dijo: "Estamos seguros de que, una vez que se establezca el gobierno provisional de unión nacional de Laos, encabezado por el Príncipe Souvanna Phouma, la amistad fraternal entre nuestros dos países hará progresos aún mayores y se consolidará aún más".

Jacobo Arbenz se burla de la noticia de su muerte

LA HABANA, 9 (SINJUA). El ex-Presidente guatemalteco Jacobo Arbenz, desmintió ayer la falsa información, transmitida por la agencia norteamericana UPI, de que él había muerto al ser hundido un barco expedicionario en el Golfo de México. Esta información maliciosamente inventada y emitida el 6 de junio, alegó que el barco se dirigía a reforzar a los guerrilleros en Guatemala. En una declaración dada a conocer ayer en el diario "Revolución", Arbenz señaló que estas reiteradas falsedades les sirven para mantener la tensión contra Cuba, para calumniarla en todas las formas posibles y para que el imperialismo recargue los gastos militares que pagan nuestros pueblos, sometidos a las dictaduras reaccionarias impuestas por el propio gobierno yanqui, como es el caso de Guatemala. El ex-Presidente de Guatemala acusó a los EE. UU. de haber tejido contra Guatemala y el pueblo guatemalteco tantas calumnias en el pasado para defender un régimen tan abyecto, que necesitan una excusa para justificar su ayuda a semejante tipo de gobierno como el de Idígoras, en Guate-

mala, y el de Betancourt, en Venezuela. Añadió que "aunque el gobierno de Idígoras cuenta con la repulsa popular dentro de nuestro país, el gobierno norteamericano continúa su ayuda y su apoyo al régimen, suministrándole armamentos y asesores, militares a las diversas policías que oprimen y persiguen a nuestros patriotas". Denunció también a los EE. UU. y al gobierno traidor de Guatemala por tratar de acusar a Cuba de los crímenes que ellos mismos perpetran, mientras que cometen la agresión contra Cuba y violan su soberanía. Pero naturalmente no pueden penetrar en la conciencia de los pueblos americanos que conocen la verdad de la gran Revolución y la dolorosa realidad que ellos viven por causa fundamental del imperialismo norteamericano y de los lacayos que imponen a nuestros pueblos, como el caso de Idígoras Fuentes de Guatemala. Dijo finalmente que estamos seguros de que estas conspiraciones están destinadas a fracasar y los pueblos de América Latina sabrán liberarse del doble yugo del imperialismo y de sus títeres criollos.

Terrorrismo contra estudiantes colombianos

PEKIN, 13 (SINJUA). Los estudiantes chinos elevan una enérgica protesta contra la reciente represión por parte de las autoridades reaccionarias de Colombia, de la lucha del estudiantado colombiano contra

el imperialismo norteamericano, en defensa de la soberanía nacional y por la democracia y la libertad. Así declara un cable enviado ayer por la Federación Nacional de Estudiantes Chinos a la Unión Nacional de

Estudiantes de Colombia. El mensaje expresa también profunda preocupación por los estudiantes víctimas de la represión. Declara: "Apoyamos con todas nuestras fuerzas la

justa lucha de los estudiantes colombianos y estamos profundamente convencidos de que la victoria final les pertenecerá si perseveran unidos como un solo hombre".

Triunfó el pueblo laosiano sobre las fuerzas de la guerra

PEKIN, 14 (SINJUA). La publicación del acuerdo de los tres Príncipes laosianos acerca de la formación de un gobierno provisional de coalición "es una gran victoria del pueblo laosiano en su lucha por la paz, la independencia y la neutralidad de su patria, un avance mayor en el arreglo pacífico de la cuestión laosiana y una nueva contribución a la salvaguardia de la paz y la seguridad en Asia sudoriental" dice el Diario del Pueblo, en su editorial de este día. El acuerdo "conforma plenamente con los máximos intereses de todo el pueblo laosiano y los intereses de la paz en Asia Sudoriental", añade. "La formación de un gobierno de unión nacional de Laos, encabezado por el Príncipe Souvanna Phouma, facilitará el cumplimiento hasta el final de la labor de la conferencia ampliada de Ginebra y la realización de la paz, la independencia y la neutralidad de Laos. Los éxitos positivos de las tres partes laosianas en las conversaciones son el resultado de los esfuerzos concertados e infatigables del Gobierno Real de Laos, encabezado por el Príncipe Souvanna Phouma, del Neo Lao Haksat, dirigido por el Príncipe Souphanouvong, y de todas las otras fuerzas patrióticas del país. También son el resultado de la lucha prolongada de todo el pueblo de Laos por la paz, la independencia y la neutralidad de su país. Fueron la intervención y la agresión de los Estados Unidos las que produjeron la cuestión laosiana, desbarataron la paz e impidieron la unificación de ese país, declara el editorial. El pueblo ha empleado una táctica revolucionaria de doble acción, enfrentándose a una táctica contrarrevolucionaria, también de doble acción; es decir, ha persistido en solucionar pacíficamente la cuestión laosiana a través de negociaciones por una parte, y por la otra, lucha en defensa propia cuando quiera que fuera necesario, y rechazó repetidamente las ofensivas lanzadas por el imperialismo yanqui y su subordinada, la camarilla de Savannakhet. Todos los que están interesados en la

paz en Indochina esperan que el acuerdo entre los tres Príncipes se realice completamente y que la conferencia ampliada de Ginebra cumpla rápidamente su tarea con rapidez. Sin embargo, uno no debe apartar la vista de la continua presencia de las fuerzas norteamericanas en Tailandia y la intensificada intervención armada yanqui en Vietnam del Sur. La sombra de la intervención norteamericana todavía asoma sobre Laos. La tensión continúa en toda Asia Sudoriental. El pueblo laosiano, en su avance hacia la paz, la independencia y la neutralidad, puede encontrar otros serios obstáculos levantados por los EE. UU. Esto llama a la vigilancia de todos los que están interesados en un arreglo pacífico de la cuestión laosiana. El periódico dice: "El gobierno y el pueblo de China siempre han mirado hacia adelante, hacia la realización de la paz en Laos y siempre han esperado que Laos sea un Estado independiente y neutral. Hemos trabajado consecuentemente por una solución pacífica de la cuestión laosiana. Nos oponemos con firmeza a la intervención yanqui en cualquier forma en Laos y mantenemos que los asuntos laosianos deben ser solventados por los mismos laosianos. Por eso, los éxitos conseguidos en las conversaciones entre los tres Príncipes son acogidos con sinceridad por el pueblo chino". El editorial agrega: "el gobierno y pueblo chinos también han apreciado constantemente la paz en Asia Sudoriental y quieren ver el alivio de la tirantez en esa zona. Junto con los otros países socialistas y varias naciones amantes de la paz, China ha hecho enormes esfuerzos por la aplicación completa de los acuerdos de Ginebra de 1954 y la defensa de la paz en Asia Sudoriental y han hecho notables contribuciones al acuerdo preliminar alcanzado en la conferencia ampliada de Ginebra de 1961. Continuaremos nuestros esfuerzos. Consideramos que la formación del gobierno laosiano de Unión Nacional no sólo debe promover en sumo grado un arreglo pacífico de

la cuestión laosiana y llevar el trabajo de dicha conferencia a su final cumplimiento, sino también que debe servir como un nuevo punto de comienzo para el relajamiento de la situación de toda Asia Sudoriental. Los asuntos domésticos de estos países deben ser solucionados por ellos mismos. La situación tirante de esa región se debe totalmente a la in-

tervención y agresión de los EE. UU. Estamos persuadidos de que solamente si los pueblos de los países de Asia Sudoriental y los pueblos amantes de la paz de todo el mundo mantienen sus esfuerzos infatigablemente contra la intervención y agresión de los EE. UU., la tensión puede ser aliviada y la paz de esa región preservada".

Grandes éxitos en las nacionalidades chinas

PEKIN, 10 (SINJUA).— Los grandes éxitos de la labor realizada en las nacionalidades chinas, desde la liberación, fueron resumidos en una serie de conferencias que duraron más de un mes en la capital china. China abarca la nacionalidad Jan y cerca de cincuenta minorías nacionales más. Tiene cuatro regiones autónomas, equivalentes a provincias (las regiones autónomas de Mongolia Interior, Uigur de Chinkiang, Kuangt y Kuangai de Chensia), así como el comité preparatorio para la región autónoma del Tibet. Además se han establecido decenas de distritos autónomos. Funcionarios de las nacionalidades locales desempeñan los principales cargos gubernamentales de las zonas autónomas. A partir de 1949, el Estado ha capacitado a centenares de miles de funcionarios de las minorías nacionales. Entre los diputados al Congreso Popular Nacional (segunda legislatura) —el órgano más alto de las autoridades del Estado), más del 14% de las minorías nacionales comprendían el 6% de la población china. Algunos de los diputados son ex siervos y esclavos, que llevaban cadenas antes de la Liberación. Están eliminándose con rapidez los rasgos atrasados de la economía y cultura de las zonas de las minorías nacionales. En el pasado, allí había poca industria moderna, pero al presente, las fábricas, camiones, ferrocarriles y aviones modernos son comunes en las antiguas y solitarias tierras estériles. La región autónoma de Mongolia Interior, dos veces mayor que Francia, no tenía nada más que una poca artesanía atrasada en el pasado. Sin embargo, en 1958 el combinado siderúrgico de Paow fue constituido formalmente y le siguieron muchas ramas de la industria, incluyendo construcción de maquinaria, compuestos químicos, metales no ferrosos, madera y lana. En la actualidad, el Tibet tiene por primera vez en su historia plantas de energía hidroeléctrica, reparaciones y montaje de automóviles y fábricas de manufactura de herramientas agrícolas, y produce sueros y drogas veterinarias. Los servicios de ferrocarriles, carreteras y aviones civiles que comenzaron hace pocos años, han vinculado todas las zonas de las minorías nacionales de China con Pekín y también han unido diversas ciudades y poblados dentro de las zonas. Los ferrocarriles nuevos puestos en funcionamiento desde la Liberación, tienen un kilometraje dos veces mayor que antes de 1949. Las zonas de minorías nacionales

han hecho considerable progreso en la agricultura y la cría de ganado. Durante los últimos años, el Estado ha distribuido gran cantidad de aperos agrícolas de tipo nuevo y ha ayudado a los campesinos a cambiar sus viejos métodos de "latigazos y quemas". A partir del establecimiento de las comunas populares, se ha construido un gran número de obras de riego, jugando un importante rol en disminuir los daños de las calamidades naturales y en el desarrollo de la producción agrícola. Con el desenvolvimiento de la producción, hay un mejoramiento en todo y especialmente señalado en el nivel de vida del pueblo de las minorías nacionales. Las universidades e institutos para las minorías nacionales han sido establecidas en cada una de las regiones autónomas, y en algunos "chous" autónomos. En un buen número de las zonas de las minorías nacionales, cada distrito tiene sus escuelas secundarias y cada aldea su escuela primaria. El número de alumnos de las minorías nacionales ha aumentado en decenas y hasta centenares de veces en comparación con el de antes de la Liberación, cuando el pueblo trabajador de las minorías nacionales no tenía derecho de recibir educación y no existían escuelas en las regiones fronterizas y zonas montañosas y pastorales pobladas por las minorías nacionales. El Estado ha creado lenguas escritas para el pueblo chuang, puyi, yi y reusu, y otras minorías nacionales, muchas de las cuales mantenían sus registros y sacaban sus cuentas tallando madera y haciendo nudos en cuerdas. Las casas editoriales de nacionalidades, establecidas en Pekín y todas las regiones autónomas, publican constantemente libros, periódicos y revistas ilustradas en los idiomas de las minorías nacionales. El gobierno popular da gran importancia al descubrimiento y renacimiento de la herencia cultural de las minorías nacionales. La literatura, drama música y danzas de muchas nacionalidades, coleccionadas y reanimadas en los últimos años, tienen ahora una reputación internacional. Se han establecido hospitales en cada una de las regiones autónomas y "chous", y clínicas en las aldeas de las minorías. Como consecuencia del servicio médico, lo peor de las epidemias que prevalecían en los días anteriores a la Liberación ha sido puesto bajo absoluto control, y la tendencia previa hacia el decrecimiento de la población de las minorías nacionales, ha sido anulada.

Ydígoras Fuentes está vendiendo su país

PEKIN, 15 (SINJUA). La Federación Autónoma Sindical de Guatemala ha publicado una declaración en que condena enérgicamente al gobierno de Ydígoras por vender los intereses nacionales, al conceder a la "International Railways of Central America" (IRCA) el derecho especial de construir un ramal ferroviario entre Puerto Barrios y el Puerto Matías Gálvez, según una información procedente de la Ciudad de Guatemala. La declaración dice que el derecho especial de la concesión hecha a la compañía norteamericana por el régimen de Ydígoras "afectará una vez más los intereses de los guatemaltecos y burlará la soberanía nacional del país, ya que el convenio de hecho vende el patrimonio nacional a una compañía extranjera". Puerto Barrios, el más importante puerto de Guatemala, ha estado bajo el control de la IRCA. Para enfrentarse con el control de la compañía yanqui y su monopolio del transporte, el ex-gobierno democrático de Arbenz comenzó la construcción de la carretera del Atlántico y del Puerto Matías Gálvez, en la costa del Atlántico. Al obligar al gobierno traidor de Ydígoras a concederle el derecho de la construcción de un ferrocarril entre los dos puertos, la compañía ferroviaria norteamericana no sólo intensificará su monopolio del transporte de Guatemala, sino que también pondrá el Puerto Matías Gálvez bajo su dominio.

EN GUATEMALA

Feroz persecución anti-obrera

HUELGA AEREA EN LOS EE. UU.

WASHINGTON, Junio 19, 1962.— La huelga anunciada para hoy por los ingenieros de vuelo contra la empresa aérea "Trans World Airlines", fue aplazada por recomendación del secretario del trabajo Arthur Goldberg, quien propuso una fórmula de arreglo. Goldberg explicó que las recomendaciones se ajustan a la sugerencia hecha por el presidente Kennedy, la semana pasada, para que el sindicato someta todas sus disputas con las empresas a un arbitraje. Por su parte, el abo-

gado del sindicato que agrupa a los ingenieros de vuelo, Asher Schwartz, señaló que la orden de huelga no ha sido retirada sino simplemente ha sido aplazada la fecha y hora fijadas. La cuestión central del conflicto radica en la pretensión de las empresas aéreas de reducir las particulaciones de los aviones a chorro, de cuatro a tres personas. Los ingenieros de vuelo sostienen que esta disposición los eliminaría de la cabina.

Solidaridad con huelguistas españoles

LA HABANA, Junio 19, 1962.— La plenaria nacional azucarera que se efectúa en esta capital hoy se solidarizó con el movimiento huelguístico mantenido por los obreros agrícolas y aparceros de Italia, en de-

manda de mejoras salariales. Este acuerdo se adoptó al recibirse en la plenaria un mensaje de los huelguistas en el que se saluda la celebración de la asamblea de los trabajadores azucareros cubanos.

El Pentágono controla el ejército ecuatoriano

GUAYAQUIL, 12 (SINJUA). Catorce militares norteamericanos vendrán a establecerse permanentemente en el Ecuador como consejeros de los altos jefes militares ecuatorianos, según reveló una información procedente de Washington. El gobierno norteamericano destinará una suma de un millón quinientos mil dólares para estas actividades. La información reveló también que otros 25 militares norteamericanos vendrán temporalmente a Ecuador, para ayudar al ejército ecuatoriano en la construcción de obras públicas en Guayaquil. Las fuentes democráticas de ésta consideran estas medidas como nuevos esfuerzos del Pentágono por reforzar su control sobre el ejército ecuatoriano.

Supresión del derecho democrático de huelga en EE. UU.

NUEVA YORK, Junio 19, 1962.— Los organismos patronales de Estados Unidos están gestando una maniobra destinada a suprimir el derecho de huelga a que tienen derecho los trabajadores. La maniobra patronal, según trascendió tiene como objetivo fundamental, la suspensión definitiva de la ley "Norris La Guardia", la que prohíbe a las cortes federales dictar fallo respecto a los conflictos gremiales y mantener la vigencia de la antiobrero ley "Taft-Hartley". Como es sabido, esta ley da el derecho de los obreros a realizar movimientos huelguísticos y concede plena autoridad a los tribunales para anular los acuerdos gremiales. Como parte de la maniobra, la Corte Suprema acaba de dictar

un fallo por el cual concede derecho a los patronos de iniciar pleito contra un sindicato "por violar una cláusula de no huelga" mientras que por otra parte, advierte a las empresas que no están capacitadas para recurrir judicialmente a las huelgas. Al explicar la posición de la Corte Suprema, respecto a la aplicación de las cláusulas de no huelgas de los contratos, el juez Hugo Black declaró: es verdad, sin duda alguna, que el derecho de comenzar pleito que la ley "Taft-Hartley" le da a los patronos tendría más valor si ellos también pudieran obtener una orden judicial prohibiendo la violación de sus acuerdos gremiales".

TEGUCIGALPA, Junio 18, 1962.— Un comunicado en el que denuncia la "Política antiobrero e irrespetuosa para con los intereses de la clase mayoritaria que practica el régimen de Miguel Ydígoras Fuentes, fue publicada por el comité de unidad sindical CUS que agrupa a más de once organizaciones sindicales de Guatemala, según se conoció en esta capital.

Después de señalar a la "corrupción administrativa" como una de las causas que ha eliminado las fuentes de trabajo "en Guatemala, el documento acusa al régimen Ydígorista de haber cesanteado a numerosos obreros con motivo de los últimos acontecimientos políticos, incumpliendo sus promesas de no tomar represalias. El documento condena las persecuciones desatadas por el régimen de Ydígoras, contra los trabajadores, que al participar en el movimiento de huelgas en marzo y abril últimos no hicieron sino expresar junto con el pueblo, su desesperación ante los desatinos políticos en que ha incurrido el actual régimen.

En otra parte, el CUS critica al ministerio de trabajo, regentado actualmente por el coronel José Luis Aguilar de León, ex-jefe del servicio de inteligencia del ejército, por los procedimientos que ha venido utilizando para engañar a todos los padres de familia que abogan por el pan de sus hijos. "De hoy en adelante —expresa el documento del CUS— tendremos que recurrir a otros medios, los hechos evidencian que no es el pueblo el que conspira, sino que el gobierno es el que está conspirando contra el pueblo.

Las organizaciones que integran el Comité de Unidad Sindical de Guatemala son: el Sindicato de Acción y Mejoramiento Ferro-carrilero, Federación Autónoma Sindical, Sindicato de Pilotos Automovilistas, choferes, Sindicato de Trabajadores del Crédito Hipotecario Nacional y la Asociación de Telegrafistas y Radiotelegrafistas de Guatemala, también forman parte del CUS, el Sindicato de Trabajadores del Instituto Guatemalteco de Seguridad Social, Sindicato de Trabajadores de Artes Gráficas, Sindicato de Trabajadores de la Empresa Mellon, Sindicato de Sastres, Sindicato de Trabajadores en Madera y Vidrio, el Sindicato de Trabajadores del Chiclé. Otros informes recibidos aquí de la capital guatemalteca indican que el Sindicato de Acción y Mejoramiento Ferro-carrilero declarará huelgas periódicas contra la empresa norteamericana "IRKA", hasta tanto no sean repuestos en sus empleos los diez obreros despedidos con motivo de la huelga que paralizó los servicios ferroviarios en abril último.

LA "DEMOCRACIA" COLOMBIANA

BOGOTA, Junio 19, 1962.— Tropas del ejército y la policía atropellaron hoy a los obreros de la fábrica "Celanese" ubicada en Cali, al suroeste de esta capital, quienes se encuentran en huelga en demanda de mejores salarios y otras reivindicaciones sociales. Los efectivos militares aislaron a los trabajadores huelguísticos, para proteger a un

reducido grupo de rompe huelgas, que acudieron a la fábrica al aceptar una proposición patronal que no satisface las demandas formuladas por los obreros. Por otra parte, los empleados de la cadena de "Almacenes Ley" que habían paralizado sus actividades, las reanudaron hoy, ya que la empresa se vio obligada a acceder a sus reclamaciones.

14 Ex-gobernadores argentinos acusan a Guido de dictador

BUENOS AIRES, 12 (SINJUA). 14 ex-gobernadores provinciales de la Unión Cívica Radical Intransigente, dieron a conocer hace poco una declaración conjunta, criticando duramente al actual gobierno argentino de dictadura militar bajo el manto de la Constitución. La declaración critica los decretos del gobierno sobre el receso del Congreso y de la disolución de partidos políticos y exige elecciones inmediatas. Los catorce ex-gobernadores se vieron obligados a abandonar sus cargos oficiales cuando el gobierno de Guido, bajo el control de las fuerzas militares, envió a miembros de las fuerzas armadas a tomar posesión de la administración de diversas provincias.

1962: El año del desarme

EL GOBIERNO PROPONE:

NOSOTROS PROPONEMOS:

La política del Partido Liberación Nacional en el Poder, para hacer frente a la crisis fiscal, presentada en los proyectos de ley del Ministro Hess a la Asamblea Legislativa, se puede sintetizar así:

10.—Acogerse a las recomendaciones del Fondo Monetario Internacional, instrumento de la política económica del imperialismo norteamericano en el exterior, como órgano del capital financiero de Wall Street.

20.—Pretender la recaudación extraordinaria de 180 millones de colones este año, sacados de las costillas del pueblo.

30.—Pretender la recaudación extraordinaria de 70 millones de colones, por encima de los ingresos normales ya presupuestos, cada uno de los años 63, 64 y 65. (Esto suma 210 millones de colones más a sacar al pueblo).

40.—Para conseguir lo primero se propone: negociar un empréstito de quince millones de colones en los Estados Unidos. Es decir, endeudar más el país con los bancos yanquis que cobran altos tipos de interés; quitar a los bancos la mitad de sus ganancias, las cuales debían de servir para aumentar los llamados topes de cartera, lo que equivale a poner el crédito bancario al servicio de la pequeña industria y de la pequeña agricultura; aumentar desmesuradamente los impuestos de consumo de los cigarrillos, los refrescos y la cerveza; aumentar también el impuesto de consumo de la gasolina, contribuyendo así a elevar aún más la carestía de la vida; echar sobre los obreros y patronos la cuota estatal para el Seguro Social; "universalizar" el impuesto territorial, de manera que en lo sucesivo lo paguen los pequeños propietarios que estaban exentos.

Todo este programa se puede resumir así: sacar este año del pueblo 180 millones de colones extras y en los tres años sucesivos, otros 210 millones, haciendo un total de más o menos 400 millones de colones.

Significa hacer más amplia y profunda la crisis que experimenta la economía nacional, haciendo más pobre y miserable al pueblo, al cual ofrece favorecer desde el Poder el partido gobernante.

El Liberacionismo ofreció gobernar contra la oligarquía y lo que hace es lo contrario, gobernar contra el pueblo, acatando las instrucciones del Fondo Monetario Internacional.

Ningún gobierno ligado al imperialismo puede desarrollar una política justa de desarrollo económico. Ni tampoco puede mantener independencia económica ni soberanía política. Le resulta imposible gobernar por y para el pueblo. Las conexiones con el imperialismo lo obligan a gobernar contra el desarrollo económico del país, contra su industrialización, contra los más débiles y en favor de los más fuertes, contra el rescate de las riquezas nacionales en manos ahora del imperialismo.

En todo el plan fiscal de Liberación se niega, de hecho, las promesas que Liberación hizo al pueblo en la anterior campaña electoral. No ha cumplido, en su primera salida, su compromiso de "representar" los intereses del pueblo contra los de la oligarquía, los grandes comerciantes, los grandes industriales, los ricos. Es un programa que lo descubre como un partido al servicio de los oligarcas que son sus jefes, y no al servicio de las masas campesinas y de la clase media que lo siguieron.

10.—Hacer frente a la crisis fiscal buscando sus raíces en la crisis económica que experimenta el país. El propio informe del Fondo Monetario Internacional reconoce que la crisis proviene de la caída de los precios de los artículos de exportación: café, bananos, cacao, etc. Entonces esta crisis debe combatirse abriendo nuevos mercados a nuestros productos de exportación. Tales mercados son los países socialistas, pero los Estados Unidos se oponen a ese comercio salvador.

20.—El plan para combatir la crisis debe ser hecho tomando en cuenta solamente los intereses nacionales y no puede basarse, por tanto, en las recomendaciones del Fondo Monetario Internacional ni de ningún organismo dependiente del capital financiero de los Estados Unidos.

30.—Para poner a flote la hacienda pública hace falta, antes que nada, acabar con los despilfarros. Hay que reducir todos los grandes sueldos, las grandes pensiones y otros gastos dispendiosos. En presencia de la crisis no debe haber sueldos mayores de dos mil colones ni pensiones mayores de mil. También deben reducirse los aguinaldos mayores de mil colones.

40.—El Gobierno dice que no quiere botar empleados. Pero nosotros decimos como todo el pueblo, que hay que botar la burocracia innecesaria, los empleados que se ganan el sueldo sin hacer nada o haciendo casi nada.

50.—Nosotros proponemos suprimir las subvenciones que no se justifican, en particular la que sirve para sostener la Misión Militar Americana. ¿De qué nos sirve esa Misión aquí?

60.—La reducción de altos sueldos no debe abarcar sólo a los empleados directos del Estado, debe cubrir también a los directores y funcionarios de las Instituciones Autónomas.

70.—Nosotros proponemos que se obligue a la United Fruit Co. a hacer su declaración de la renta aquí, y pagar ese impuesto sólo al gobierno de Costa Rica. También debe obligarse a la Compañía, por medio de una ley especial, a pagar el impuesto territorial, que pagan todos los costarricenses.

80.—Debe estudiarse la forma de aumentar los tributos de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, de la Northern, de las compañías de aviación, de las compañías petroleras y, en general, de todas las compañías extranjeras. El país está en crisis, y justo es que empresas que han ganado millones explotando nuestro pueblo y nuestros recursos naturales, nos ayuden a hacer frente a la crisis. Hay que decirles a los empresarios yanquis: ¡OBRAS SON AMORES Y NO BUENAS RAZONES!

90.—Nosotros proponemos subir la tasa del impuesto sobre la renta de manera que los grandes rentistas paguen no menos de un cincuenta por ciento sobre sus ganancias.

100.—Finalmente, nosotros proponemos llevar a cabo una profunda Reforma Agraria, que permita la distribución gratuita entre campesinos pobres y jornaleros de por lo menos un millón de hectáreas por año. Para pagar el valor de los latifundios expropiados debe hacerse una gran emisión de BONOS DE LA REFORMA AGRARIA NACIONAL.

20 % de aumento para trabajadores bananeros

4 de junio de 1962.

Señor Gerente General de la
Compañía Bananera de Costa Rica
San José.

Estimado señor:

La Junta Directiva de nuestra organización sindical en su sesión del día 2 del mes en curso acordó enviar a usted el presente memorándum con las peticiones más urgentes de los trabajadores de su representada, con ruego muy atento de que tenga la gentileza de estudiarlas y resolverlas a la brevedad posible. Las peticiones son:

1) **SALARIOS:** Debido a la desvalorización de la moneda y otros factores que han causado la elevación del costo de muchos de los artículos de consumo, encareciendo considerablemente el costo de vida, los trabajadores se ven precisados a demandar un aumento del 20% en todos los salarios por unidad de tiempo, a destajo y por pieza. El precio de la deshija de bananal (sin incluir la rodalea) se elevará de ₡ 14.00 a ₡ 21.00 la hectárea.

2) **REGLAMENTACION DE LABORES:** a) Es urgente llegar a un acuerdo formal a fin de que si se interrumpen los ciclos normales de chapeas y deshijas de bananal —establecidos a dos meses y a un mes respectivamente en bananales en producción— se aumente automáticamente el precio por hectárea en 1/60 y 1/30, respectivamente, por cada día de atraso; esto es, sin variar la forma de hacer esos trabajos.— b) La forma de pago en las labores de cosechar fruta debe revisarse a fin de garantizar lo siguiente: 1) El trabajo del día, aunque la jornada no llegue a las ocho horas, se pagará con el salario mínimo correspondiente a un día de labor —los trabajadores no estarán obligados a ejecutar otras labores ese mismo día.— 2) Si las labores se prolongan más allá de las ocho horas, por la jornada ordinaria se garantizará el salario mínimo y se contará la fruta movilizada en la jornada extraordinaria. Si el valor de la fruta movilizada no cubre el valor de la jornada extraordinaria que se ejecute, la empresa hará el ajuste correspondiente. Para efectos de este ajuste no

se tomarán en cuenta los mayores rendimientos que hubieren podido obtenerse durante la jornada ordinaria.— 3) Toda la fruta puesta en los carros de ferrocarril será pagada a quienes intervinieron en su alistado y la fruta que se bote en los lavaderos o empacadoras siempre se le pagará a quienes hayan trabajado para llevarla hasta esos lugares.— 4) La empresa no usará más intermediarios (llamados contratistas) para ejecutar los trabajos de apertura y mantenimiento de fincas.

3) **CUOTA DEL SEGURO SOCIAL:** Los trabajadores siguen interesados en que la Caja Costarricense de Seguro Social extienda sus servicios a la zona bananera, pero como esto les causaría una cuota del 4% de sus salarios, desde ahora plantean que la empresa asuma esa cuota, haciendo un aumento general en todos los salarios de un 4% en el momento en que la Caja de Seguro Social resuelva extender los servicios médicos y hospitalarios a los trabajadores del banano. La Compañía mantendrá el servicio de pases de tren para los enfermos y el servicio de ambulancia gratuita para los casos que la requieran.

4) **GARANTIAS SINDICALES:** a) Demandan los trabajadores que la empresa instruya a jefes y capacitados a fin de que suspendan inmediatamente cualesquiera actos tendientes a inducir o a facilitar que los trabajadores renuncien de su sindicato; b) Que cesen las amonestaciones verbales o escritas a trabajadores por motivo de que en la casa donde habitan o en sus inmediaciones se efectúe alguna reunión sindical; e) Que la Compañía respete el derecho legal y tradicional de los dirigentes y funcionarios sindicales de transitar por los caminos y veredas que conducen a los lugares donde viven los trabajadores; y d) La Compañía se compromete a que sus personeros y funcionarios autorizados tratarán de buena fe con los representantes del sindicato para resolver las disputas obrero-patronales.

Sin otro particular soy del señor Gerente, muy atento servidor,

JOSE MELENDEZ IBARRA,
Secretario General
Unión de Trabajadores de Golfito.

★ GRAN TOMBOLA ★

SABADO 30 DE JUNIO DE 1962

Centro Obrero de Estudios Sociales

BAILES — MUSICA — RIFAS —
CENAS — DIVERSIONES

Traiga a sus amigos, a sus amigas, a su esposa,
a sus hermanas.

TIRANDO AL BLANCO



¿Recuerdan ustedes cuando Otilio Ulate y varios de sus lugartenientes pedían al pueblo que no votara por Orlich porque si Orlich triunfaba Frank Marshall tendría en sus manos el control de la fuerza pública?

Con qué colores sombríos nos pintaban Ulate y sus acólitos las perspectivas de la llegada de Marshall al Ministerio de Seguridad Pública!

Pero Ulate no sólo se pronunciaba en forma despectiva de Marshall, sino también en forma injuriosa. Fue tan dura y audaz su campaña que el propio Marshall se salió de las casillas y le gritó muchas cosas desagradables a Ulate.

Pues bien, pásmense mis estimados lectores. Ahora Ulate y sus acólitos son marshallistas. Las mismas plumas que ayer sirvieron para mofarse de Marshall y para cubrirlo de lodo hoy se dedican a exaltarlo. Al mismo tiempo, se dedican a ridiculizar al Presidente Orlich.

No cabe duda de que estos señores, suponiéndole a Marshall menos capacidades de las que tiene, quieren convertirlo en instrumento de sus pasiones y de sus intereses. Su plan consiste en provocar en las alturas del Gobierno un choque violento del cual esperan beneficiarse ellos.

Se rumora que un alto personaje del ulatismo dijo, refiriéndose a Marshall: "Si le llenamos la cabeza de humo a ese muchacho hará en el Gobierno más daños que un mono en una botica".

Tenemos aquí, enfrente, un ejemplar de Diario de Costa Rica del domingo. El editorial es una pieza de furioso ataque contra el Gobierno. Pero se exceptúa a Marshall y se dice que éste volvió de Panamá coronado de gloria. Las palabras son otras pero el sentido es ése.

Tenemos aquí "La Hora" del martes. La reseña del discurso pronunciado por el Presidente Orlich es de Ulate, sin lugar a dudas. Le conocemos el estilo y le conocemos el veneno. En la cola de este artículo hay el anuncio de una catástrofe para el país. ¿Qué clase de catástrofe? Aparentemente Ulate se refiere a una posible catástrofe económica. Pero no se necesita tener mucha agudeza para entender que él está pensando en otra cosa.

EXALTAN A MARSHALL las mismas plumas que ayer lo vilipendiaron

Seguimos leyendo el mismo ejemplar de La Hora. Primera página. Se informa que el Ministerio de Trabajo probablemente ordenará la inscripción de la FUTRA (hoy no inscrita por maniobra de la United Fruit Co.) Pero la gacetilla termina con estas palabras textuales: "El Ministro de Seguridad Pública, teniente coronel don Frank Marshall, baluarte anticomunista en el seno del actual Gobierno, se opondrá resueltamente a que se legalice a los rojos en el país, enfrentándose a las pretensiones del Ministro Carro Zúñiga. La opinión pública espera ansiosa el triunfo del señor Marshall en su tesis democrática".

Damos vuelta a la página y nos encontramos con una sección denominada "Totum Revolutum", en la que también anda la inspiración de Ulate. Leamos el primer párrafo de esa sección: "En su discurso de anoche, el inefable don Chico dijo que si dentro de un año y medio no se arregla la cosa él se va y que venga otro más capaz a gobernar. Miren que sigue optimista este don Chico, como el día de su victoria. Porque es optimismo pensar en que va a llegar al año y medio. Y que se va a ir por su gusto". Esto, en otras palabras significa, que Ulate espera que en Costa Rica se produzca un golpe de Estado antes de un año y medio.

Un poco extrañados, comentábamos lo anterior con un amigo quien nos dijo: ¿Pues no ha visto usted otros números de "La Hora" en estos días? Le confesamos que no. Entonces nos trajo dos ejemplares de ese periódico en los que aparece con insistencia esta muletilla: "Marshall Presidente, lo pide la gente".

La cosa nos parece grave. Aquí se combinan las pasiones de Ulate con los planes del Pentágono.

Ahora los liberacionistas van a sentir en carne propia el filo y el veneno de los colmillos de Ulate.

Nosotros no tenemos ningún interés en defender a este Gobierno. Pero lo tenemos en defender el régimen constitucional y en impedir que se nos establezca una dictadura militar o un gobierno de tipo fascista.

La campaña que hemos comentado tiene en mente crear en Costa Rica condiciones para un golpe de Estado. No nos cabe duda.

Centro Obrero de Estudios Sociales

LUNES 25 DE JUNIO DE 1962, A LAS 7:30 P. M.

Por invitación especial del Centro Obrero, el distinguido escritor nacional FABIAN DOBLES, hablará sobre el tema:

EL PELIGRO DE GUERRA NUCLEAR Y NECESIDAD DEL DESARME GENERAL Y TOTAL.

JUEVES 28 DE JUNIO, A LAS 7:30 P. M.

LUIS ALBERTO JAEN hablará sobre el tema:

"LA CRISIS ECONOMICA DEL REGIMEN CAPITALISTA ENTRE 1929 Y 1962".

Combatiremos firmemente los desaciertos del Gobierno

Pero no les haremos el juego a quienes piensan en un golpe de estado

CON EL PRETEXTO DE SALVAR AL PUEBLO DE LA MISERIA, FUERZAS NACIONALES E INTERNACIONALES MANIOBRAN PARA ESTABLECER UNA DICTADURA MILITAR.

SON DECLARACIONES DE MANUEL MORA, ARNOLDO FERRETO, CARLOS LUIS FALLAS, ALVARO MONTERO Y EDUARDO MORA.

Nuestra línea frente a este Gobierno no se inspira en pasiones ni en intereses mezquinos; se inspira en principios. Combatiremos siempre, sin vacilaciones, los desaciertos del Gobierno; y apoyaremos, también sin vacilaciones, toda labor positiva que pretenda desarrollar.

Sin embargo, nos damos cuenta de que las condiciones históricas que nos rodean en este momento tienen que dar a nuestra lucha una orientación particular. Nosotros sabemos que hay fuerzas nacionales e internacionales interesadas en establecer gobiernos de fuerza o regímenes de tipo fascista en la América Latina y por lo tanto en Costa Rica. Nosotros no les haremos nunca el juego a esas fuerzas y por el contrario nos opondremos a sus maniobras y las denunciaremos al pueblo. Defendremos siempre el régimen democrático frente al Gobierno, frente a los abusos de los que mandan, pero también frente a los adversarios del Gobierno que se empeñan en dar al traste con el orden constitucional y arrastrar al país a un régimen de facto, apoyado en las bayonetas.

El señor Orlich, en nombre de su Partido, ofreció al pueblo una Revolución. Esta actitud del nuevo Gobierno ha asustado a las fuerzas más reaccionarias del país. Pero la realidad es que hasta el momento no se vislumbra por ninguna parte esa política revolucionaria del Gobierno. El hecho mismo de que su política básica esté reatada al Departamento de Estado, por medio del Plan Kennedy y del Fondo Monetario Internacional, indica que la Revolución no podrá salir del plano de las meras palabras. Y los primeros proyectos de ley sometidos a la opinión pública —el llamado de reforma agraria y los encaminados a enjugar el déficit fiscal— ponen de manifiesto que este Gobierno no tiene ánimo ni fuerza para tocar la médula misma de nuestros grandes problemas económicos y sociales.

Si el Gobierno pretende tocar grandes intereses creados debe buscar el apoyo de las masas populares antes que el apoyo de los políticos de Wall Street. Pero hasta el momento su política se orienta a divorciarse de las masas populares, sin lograr tampoco el apoyo de las fuerzas fundamentales de la oligarquía. Trata de nadar en dos aguas, aunque con todo el cuerpo cargado en las aguas de la derecha, favorables a los intereses de los ricos oligarcas. El resultado es que no queda bien ni con Dios ni con el diablo.

La destitución de nueve directores de las instituciones autónomas no tiene para nosotros una gran trascendencia. Hasta el momento se trata de un simple cambio de empleados mediante un subterfugio legalista que nos parece torpe. Lo que sí va a tener trascendencia es la política que el Gobierno quiera imprimirle a esas instituciones autónomas. Esa política la analizaremos en su oportunidad, cuando haya sido dada a conocer. Sin embargo, las destituciones que comentamos, tal como se produjeron, dejan la sensación de que el Gobierno se inclina a hacer una política de Partido y no de colaboración nacional, a pesar de que el Presidente Orlich ha declarado ya varias veces que quiere gobernar en interés de todos los partidos. Tanto en el Partido Unión Nacional como en el Republicano hay fuerzas reaccionarias y fuerzas progresistas. Si el Gobierno pretende ser progresista, que

busque la colaboración de las fuerzas progresistas de los otros Partidos y el apoyo de las masas izquierdistas. Pero que no excluya a esos Partidos porque entonces se aísla y terminará colocándose frente a esta alternativa: o milita definitivamente en el campo de la reacción o pierde el Poder por falta de apoyo popular para hacer frente a la conjura oligárquica.

Los políticos heridos en sus intereses o en su vanidad por el Gobierno, los terratenientes y los ricos reaccionarios, y los agentes del Pentágono, están coordinando sus fuerzas y han abierto muy seria campaña de prensa contra el Gobierno. Esa campaña es posible que encuentre eco en el pueblo en la medida en que la vida se haga más difícil. Las leyes sobre nuevos tributos que están en trámite serán leña para la hoguera.

¿Y cuál es el plan de los adversarios del Gobierno? Pareciera que se orientan a la ruptura del orden constitucional. Quieren una dictadura militar para Costa Rica. Quieren un Gobierno de tipo fascista. Muchos de ellos —especialmente algunos periodistas y políticos— desconocen las consecuencias del juego que se traen entre manos. No se dan cuenta de que están tratando de desatar fuerzas que luego los arrojarán a ellos mismos.

El pueblo de Costa Rica no aceptará nunca de buen grado una dictadura militar ni un gobierno de tipo fascista. Si esto sucediere, el pueblo defenderá sus tradiciones democráticas, luchará por un régimen que le brinde el máximo de libertad para defender sus intereses. Si esta lucha llegara a plantearse, sería larga y no terminaría hasta que el pueblo se asegurara, no sólo la restauración de lo que ahora tiene, y que es por cierto muy limitado, sino un orden de cosas superior. El pueblo defiende las instituciones, aunque comprende que ellas están muy lejos de encarnar sus aspiraciones. Las defiende ante el peligro de caer bajo la dictadura militar. Pero si llega a ser obligado a lanzarse a una lucha violenta para reconquistar sus derechos conculcados, entonces avanzará hacia la conquista de una democracia más amplia, de una democracia verdaderamente revolucionaria.

Les decimos a los círculos oligárquicos que operan dentro y fuera del gobierno, que están jugando con fuego cuando traman el establecimiento de un régimen de fuerza. Les recordamos el refrán: quien sopla vientos, recoge tempestades!

Nosotros llamamos la atención del pueblo acerca de la gravedad de esta situación que dejamos planteada. Nos opondremos a toda medida del Gobierno que dé por resultado el empeoramiento de las condiciones de vida de todos los que trabajan. No nos callaremos ni nos cruzaremos de brazos frente a ninguna política entreguista o violatoria de la soberanía nacional. Pero tampoco les haremos el juego a quienes quieran aprovecharse de los errores y las vacilaciones del Gobierno para destruir el régimen constitucional, y las conquistas democráticas que aún se conservan. Ciertamente, la nuestra es una democracia mutilada. Esperamos que la lucha organizada de las masas, por los cauces legales, logre enderezar los defectos y las limitaciones del régimen imperante. El golpe de Estado sólo logrará empeorar la situación y obligaría al pueblo a realizar grandes sacrificios para reconquistar la plenitud de sus derechos.

Todo contra los pobres; nada contra los ricos

Los planes fiscales de Liberación Nacional para enjugar el déficit de 180 millones de colones, están siendo adversados por el pueblo. La razón fundamental es que en dichos planes no se afecta para nada a los ricos ni a las compañías extranjeras, y los millones se pretende sacárselos al pueblo. Escuchemos algunas opiniones recogidas por "Pedro Lucha" y "Raúl", ambos del Círculo de Periodistas Revolucionarios "Carmen Lyra".

PEDRO ESQUIVEL

Pequeño industrial de productos de maíz. Casado. Un hijo. Dijo:

—De los planes fiscales a mí me afecta la disposición que obligará a los bancos a darle al Gobierno, para fines fiscales, la mitad de sus ganancias. Porque entonces los bancos no van a tener suficiente dinero para hacernos préstamos a los pequeños industriales.

SALVADOR VARGAS U.

Mecánico. San José, Casado, 3 hijos. Explicó:

—Me parecen malos esos planes, sobre todo al obligarnos a los trabajadores a pagar la cuota estatal al Seguro Social. Esa cuota es de doce millones de colones el año. Los planes fiscales del Liberación hablan de que la pagarán conjuntamente trabajadores y patronos. Pero es es mentira. La pagar sólo el pueblo. Porque los patronos van a subir el precio de sus artículos a fin de absorber los seis millones que hipotéticamente les corresponde a ellos. El pueblo pagará más caro esos productos. Y el pueblo será el que pague los doce millones al año, a razón de un millón de colones al mes reducidos de sus salarios. Los patronos no pagarán nada en realidad.

RAFAEL RAMIREZ

Soltero, vecino de Guadalupe y dibujante. Nos dijo:

Todos los impuestos: a los cigarrillos, cerveza, refrescos gaseosos, licores y gasolina, per-

Diversas opiniones recogidas en la calle, talleres y oficinas sobre los planes fiscales del Partido Liberación Nacional que no gravan a los ricos sino sólo a los pobres.

dicen única y exclusivamente a la clase pobre. Ya verá usted como dentro de poco, los taxistas y camioneros, se verán obligados a cobrar el doble por sus servicios! El agricultor también pagará más caro por el transporte de sus productos, y nosotros también pagaremos más caros todos esos artículos de consumo diario, que producen los campesinos. Esto constituye una cadena: a nosotros cada día nos apretan más y a los ricos cada vez les arroján más. La cuota que el Estado debe pagar al Seguro no la debemos pagar los trabajadores; deben pagarla quienes tienen los medios de producción, o sean los patronos y propietarios.

INGENIERO AGRONOMO

Mayor, casado, vecino de San José. Nos dijo:

— Personalmente el impuesto sobre la gasolina me va a perjudicar por el carrillo que tengo. Sin embargo, todos los impuestos perjudicarán a las clases más pobres de la población. Por ejemplo, el impuesto a la cerveza, arruinará a la industria nacional, por cuanto el whiskey se le bajaron los impuestos y es casi igual, en dinero, tomarse una cerveza nacional o un whiskey. Como se ve, un contrasentido.

VINICIO MELENDEZ CRUZ

Mayor, casado, cinco hijos, vecino de Zapote y Topógrafo. Nos dijo:

—No puedo ver bien esos nuevos impuestos. Perjudican a los más pobres. Aquí todo anda desproporcionado. No le quepa nada de que compraremos todas las cosas más caras. Además esos impuestos no van a solucionar nada. Van a gravar y explotar más al pueblo a sus sectores más pobres, que son la mayoría. ¿Por que no gravan de verdad los millones que ganan los capitalistas criollos y extranjeros, sobre todo por que no le cobran el impuesto territorial de verdad y el de la renta a la United Fruit Co.?

MARIA LUISA J. W.

Mayor, casada, con un hijo y funcionaria pública, nos dijo:

Es la segunda vez que el mismo Ministro de Economía y la Administración Liberacionista nos obligarán a tributar más a todos los costarricenses pobres. En la primera Administración de ese partido, también nos impusieron impuestos similares. Ahora, también, pero por imposición del Fondo Monetario Internacional, organismo norteamericano, al servicio de los monopolios yanquis!

No debemos permitir más im-

puestos a la clase desposeída. Por otra parte, ningún trabajador debe permitir que salgan de sus bolsillos seis millones de colones, para cubrir la cuota que antes daba el Estado a la Caja Costarricense de Seguro Social. Hace falta —nos dijo para terminar—, más unidad y voluntad en todos los trabajadores nacionales, para contrarrestar estas medidas tan lesivas para la dignidad de nuestra Patria y la dignidad de los asalariados costarricenses. No debemos permitir más imposiciones por parte del Fondo Monetario Internacional; hay muchos medios de contrarrestar la crisis económica: ¿Por qué no comercia nuestro país con los países socialistas sobre una base de mutuo beneficio? ¿Por qué no obligamos a la Compañía Bananera a pagar todos los impuestos que nos adeuda? ¿Por qué no la obligamos a cancelar el impuesto sobre la Renta y el Territorial? — Estas dos medidas serían la construcción de una base firme para liquidar la crisis fiscal que nos azota.

PEDRO LUCHA

CLAUDIO CALDERON

Mayor, casado, carretero y vecino de Guadalupe, nos dijo:

—Yo creo que eso es una barbaridad y que con eso no se soluciona la crisis, sino que más bien se empeora; imagínese usted, por ejemplo: la gente fumará menos y no tomará refrescos o to mará menos. ¿Que sucederá? — Que las fábricas se verán obligadas a "botar" gente, con lo que harán crecer el número de derocupados.

Señor Calderón: ¿Usted sabe que esto es impuesto por el Fondo Monetario Internacional?

—Bueno, yo no sé las razones. Pero me imagino que así es. Yo creo que aquí lo que hace falta es organizarse, como los más que somos: el pueblo, para evitar que todos los males sigan cayendo sobre las espaldas del pueblo, mien tras los capitalistas más bien se enriquecen más.

RAUL

Del Círculo de Periodistas Revolucionarios "CARMEN LYRA"

GRAN CONFERENCIA SOBRE LOS PLANES ECONOMICOS DEL MINISTRO HESS

Miércoles 27 de Junio de 1962.

A las 7 y 30 de la noche, en el local de la C.G.T.C. situado en los altos del café "El Sueño de Colón"

HABLARA EL ECONOMISTA
DON EDUARDO MORA

La C.G.T.C. invita a todos los trabajadores a asistir a esta importante Conferencia.

Mientras los pueblos sufren hambre

120 mil millones de dólares dedica anualmente el imperialismo a fines militares.

Eso equivale a 2 tercios de la renta nacional de todos los países subdesarrollados juntos.

Es más que la suma de todos los presupuestos nacionales de los países subdesarrollados.

Alrededor de 100 millones de personas trabajan en labores relacionadas con los preparativos militares.

Con lo que cuesta un bombardero B 52 (26 millones 700 mil dólares) podrían construirse dos centrales eléctricas suficientes para abastecer cada una a una ciudad de 60 mil habitantes. Al tipo corriente de cambio, en colones, prácticamente se cubriría todo el déficit fiscal de Costa Rica con un sólo bombardero.

Un proyectil Atlas vale tanto como 70 bibliotecas públicas.

10 millones de casas de apartamentos, 300 mil escuelas, 10 mil hospitales. A eso equivale lo que dedican los imperialistas a gastos militares cada año.

En el "Washington Newsletter" de marzo último, dice: "En los cuatro últimos meses, el Presidente (Kennedy) ha recibido, regularmente, más correo sobre los ensayos nucleares que sobre cualquier otra cuestión. El número de cartas y tarjetas recibidas ha alcanzado la media de 1.000 a 2.000 por semana y la mayoría tomaba posición contra los ensayos. Del 8 al 15 de febrero, el Presidente recibió 2,350 cartas contra la reanudación de las pruebas y 70 a favor. Sobre la cuestión del desarme, ha recibido 200 por y 4 contra... El 41% de las 9,284 cartas recibidas por el Departamento de Estado, del 2 al 9 de febrero, conciernen a los ensayos nucleares"...

500 Médicos de Estados Unidos contra las pruebas nucleares

¡Nosotros, médicos abajo firmados, de toda la nación, TEMEMOS las consecuencias de la reanudación de los Ensayos Nucleares en la atmósfera por nuestro país o por cualquier otro!

Como médicos, sabemos que:

Toda radiación, afectando a personas susceptibles de tener hijos, presenta un peligro genético.

En razón de factores geográficos, biológicos e individuales, ciertas personas han sido ya víctimas de radiaciones y otras estarán contaminadas por el nivel actual de las radiaciones del ambiente debidas a los ensayos nucleares.

Aunque el grado de exposición de la población a las radiaciones pueda situarse todavía, en promedio, por debajo del límite corriente "tolerable", esto NO significa que TODO el mundo esté al abrigo de los efectos nocivos de las radiaciones. Por la repetición de los ensayos, las sustancias radiactivas, cada vez más numerosas, contaminarán el agua, la tierra y los alimentos.

Los efectos biológicos de la guerra nuclear pueden ser suficientemente nocivos para hacer desaparecer la raza humana y los organismos vivos de los que dependemos.

En consecuencia, como médicos, nuestra responsabilidad de preservar la vida y la salud nos OBLIGA a pedir, públicamente, a nuestro gobierno y a todos los gobiernos, cesar los ensayos de armas nucleares y llegar a un acuerdo internacional que ponga fin a la carrera armamentista.

Invitamos a nuestros colegas, de todo el mundo, a unirse a nuestro llamamiento. Envíe su nombre al Dr. Alan R. Bleich, 37-25-223 rd Street, Bayside 61, NEW YORK, EE. UU."

PUNTOS
SOBRE LAS
IES.... DE.

adelante

La carabina de Ambrosio Kennedy

Uno de los primeros pasos "efectivos" del programa "Alianza para el Progreso" del Presidente Kennedy, en Costa Rica, fue el préstamo al INVU para construir casas baratas.

Doña María Gabriela Stein de Guzmán, presidenta de las damas "revlon-cristianas" dice que tal préstamo no solventa el problema de la habitación de familias muy pobres. ¡Que no sirve!

El licenciado don Alfonso Carro, Ministro de Trabajo y director del INVU anuncia que enviará a los Estados Unidos una comisión especial para mejorar las condiciones del empréstito al INVU, porque como lo concedieron los Estados Unidos, ¡no sirve!

Los empréstitos de los Estados para casas baratas, por su altísimo tipo de interés, obligan a las familias adjudicatarias de casas hechas con ese dinero, a pagar amortizaciones que sólo siendo gerente de un banco su jefe podría pagar. ¡No nos sirve!

Otra de las "ayudas" del plan Kennedy, "Alianza para el Progreso" en Costa Rica, fue el empréstito obtenido por el ICE para terminar la planta hidroeléctrica de Río Macho.

Algunas condiciones de la "ayuda": la fuerza eléctrica debe seguirla vendiendo el ICE a la Bond and Share para que ésta la venda a los abonados; todos los materiales de la construcción han de comprarse en Estados Unidos, donde son más caros; y para asegurarse el Banco Mundial que el ICE le va a pagar (con alto tipo de interés también) tuvo que subir, y sigue subiendo, las tarifas eléctricas. ¿Nos sirve?

El préstamo al ICE tampoco nos sirve. Nos viene a arruinar. Si pagamos todos los meses el recibo de la corriente eléctrica más caro, y cada vez más, se debe a la "ayuda" del plan "Alianza para el Progreso".

Da ganas de decirle a Kennedy aquello de: "compadre, mejor no me defiendas".

"El préstamo para mejorar la cañería de San José es una estafa contra Costa Rica y una burla para sus ingenieros": dijo don Rafael Keith, en el Colegio de Ingenieros. Alto tipo de interés, contratos para firmas norteamericanas y adquisición de los materiales, más caros, en Estados Unidos. Y después, tarifas de cañería carísimas.

No nos sirve esa otra "ayuda". No es una ayuda para nosotros. Es una ayuda para los Estados Unidos.

Tres casos concretos. Los únicos concretos de la "Alianza" en Costa Rica. Tres casos denunciados por personas que no son comunistas. Tres ejemplos, los únicos, del famoso plan "Alianza para la Pobreza" en nuestro país.

Invitamos cordialmente a quien no está de acuerdo con nosotros a refutarnos. ¡Refútennos, si pueden!